

INVITATION



JEUDI 19 MAI 2022 | 18h à l'École Saint-Pierre de Laval

(15 rue du stade, Laval)

« La végétalisation des cours, vrai jeu d'enfants ? »



Action réalisée dans le cadre du Troisième Plan Régional Santé Environnement Pays de la Loire, avec le soutien financier de l'ARS.

Faire que les villes et les villages de demain soient des communautés durables, comme le vise l'Objectif de Développement Durable 11, implique de prendre en compte de nombreux enjeux dont celui de l'**aménagement urbain**. Dans les communes rurales, parmi les espaces publics identifiables, on compte **les écoles et leur cour**. Ces lieux de récréation sont souvent mal armés pour répondre aux enjeux climatiques, de santé, mais aussi pour répondre aux besoins de développement des enfants. Le réaménagement et la végétalisation des cours d'enfants apportent une réponse pour s'adapter aux conditions climatiques et d'améliorer le cadre de vie. Parmi les leviers à activer, on compte la **désimperméabilisation des sols**, la **révision de l'agencement des espaces**, l'**intégration d'une plus grande part de végétal**. Le tout dans une démarche intégrant toutes les parties prenantes : enfants, équipe éducative, parents, élus, agents, paysagiste architecte...

Cette rencontre intègre le cycle de rencontres sur la gestion du patrimoine arboré des communes, mis en place par le Réseau des collectivités.

Via ces interventions, cet atelier traitera des questions suivantes :

- > **Quels sont les enjeux de la végétalisation des cours de récréation : enjeux climat et santé, de sciences de l'éducation et en matière d'architecture ?**
- > **Comment sensibiliser les communes sur la question de la végétalisation des cours de récréation ?**
- > **Quelles sont les approches en matière de végétalisation des cours de récréation ?**
- > **Quels sont les leviers d'actions en faveur de la végétalisation des cours d'enfants ?**
- > **Comment dépasser les aprioris et les freins liés à ce type d'aménagement ?**

>> [Inscriptions en ligne](#) <<

CONTACTS

- > **Thierry Cloteau**
Administrateur Réseau des Collectivités
- > **Maude Laurent**
Animatrice Réseau des Collectivités
02 43 49 10 02 // maude.laurent@synergies53.fr
www.reseau-collectivites-53.fr

RETOUR D'EXPÉRIENCE

A propos de l'école Saint-Pierre qui témoignera.



« L'école Saint-Pierre a lancé une réflexion de végétalisation de sa cour d'école. Cette démarche s'appuie sur plusieurs acteurs : l'association des parents d'élèves, l'équipe éducative, les enfants. Pour mener à bien cette démarche, les élèves ont travaillé sur la manière dont ils appréhendent leur cour. Des propositions d'aménagement seront ensuite menés en accord avec l'équipe éducative. Des premiers travaux ont déjà eu lieu au printemps 2021 avec les premières plantations. D'autres actions suivront, plus importantes, notamment en débitumant une partie de la cour pour créer une ambiance ludique avec : des espaces plantés permettant d'offrir des espaces ombragés et des espaces végétalisés permettant l'infiltration de l'eau de pluie. »

PROGRAMME

Jeudi 19 mai de 18h à 20h30 | Laval
Ecole Saint-Pierre, 15 rue du stade

> Accueil à partir de 17h45

> Paroles aux participants : les enjeux de la végétalisation des cours d'enfants

> Cas pratique du jour pour s'inspirer : Linda Pingault et M. Neveu, de l'école Saint-Pierre à Laval

> Échanges et témoignages en 3 thèmes :

- o **Climat et santé**, avec la participation de **Carole Dauphin**, directrice du CAUE de la Mayenne,
- o **Sciences de l'éducation**, avec la participation de **Sophie Levrard**, docteure en Sciences de l'Éducation
- o **Aménagement et architecture**, avec la participation de **David Jouquand** paysagiste conseil de l'État en Mayenne.